

平成21年第2回定例会 一般質問通告一覧表

氏名(受付日時)	番号	質問事項	質問の具体的な内容
1. 蜂須賀千雅 5月22日 8:30	1	新型インフルエンザ対策について市の危機管理対応について	① 現状の対応について ② 現状の課題について ③ 今後早急に行わなければならない対策について
	2	保育園・学童クラブの待機児童対策について	① 現状について ② 課題について ③ 今後の対応・対策について
	3	市内火災発生時の罹災世帯に対しての市の対応について	① 現状について ② 課題について ③ 今後の取り組みについて
	4	女性の子宮がん・乳がんの早期発見対策について	① 現状について ② 課題について ③ 隔年検診からさらに踏み込んだ対策を含めて、早期発見の対策に取り組むことはできないか。
	5	特定不妊治療助成制度について	① 平成19年第2回定例会・平成20年第2回定例会の一般質問において特定不妊治療助成制度について質問させていただきました。その後の経過をお伺い致します。 ア 現状について イ 課題について ウ 今後の取り組みについて
	6	総合福祉センター検討委員会について	① 5月13日に第1回の検討委員会が開催されたが、財源が大変に厳しく大型新規事業施策実施が難しい中において、今だからこそ市長の適切な判断が必要と考えますがいかがですか。
2. 押本 修 5月26日 8:30	1	都市計画道路3・4・26号線開通後の問題点	① 交通量について ア 新道26号線へ向う車輦が増加して、青梅街道の交通量が減少しているようには見受けられません。実際の交通量はどうか変化していますか。 イ 交通量が当初の予測より変化していない場合、どのような理由が考えられますか。 ② 信号機について ア 青梅街道を北方向から新交差点を通過する際、信号機を認識できずに立ち往生する車輦が跡を絶ちません。信号機の設置場所は適切であると考えますか。 ③ 道路標識について ア 東大和市駅前交差点と、新交差点である南街4丁目交差点に、東大和市駅方向から見て青梅街道と新道26号線とを示す標識がありません。設置されない理由は何なのですか。 イ 新青梅街道から南街4丁目交差点へ向う奈良橋庚申塚と南高木の交差点にも青梅街道と新道26号線とを示す標識がありません。今後も設置されないのでしょうか。

			<p>④ 交差点の線形について</p> <p>ア 交差点内での車輛の交差、特に大型車どうしがすれ違う際は狭くて余裕がありません。</p> <p>また、青梅街道を北方向から新交差点へ向う車輛は、交差点の線形を理解していない場合、スピードを落とし切れず危険です。交差点の線形は適切であると考えますか。</p> <p>① 昨年8月31日の集中豪雨以降の対策について。</p> <p>ア 青梅街道に面した大和通りでは、集中豪雨のたびに被害を受けています。昨年8月以降に施された対策と、今後予定されている対策について教えてください。</p> <p>イ 対策の効果について</p> <p>a 南街地区からは3系統の排水経路があると聞いています。それらに与える影響を説明してください。</p> <p>b 南街大和通りの道路冠水や家屋浸水の被害をどの程度軽減できると予測されていますか。</p> <p>① 昨年9月の定例会におきましても要望させていただきましたが、現在に至るまでに、どのような働きかけを警察に対してされていますか。</p> <p>② 交番としての機能は、駅前や交通の要所にあつてこそ果たせるものも多いと思います。いかがお考えでしょうか。</p>
	2	集中豪雨時における 溢水対策	
	3	東大和市駅前交番の 実現へ向けて	
3. 長瀬 りつ 5月26日 8:40	1	みのり福祉園の事業 計画の縮小について	<p>① 縮小した理由は何か。</p> <p>② 利用者の意向を聞くなど、事前の対応はどのようにしたのか。</p>
	2	市長の公務について	① 公務日誌や市長の行動予定表（日程表）など全く無い状態で、市長公務の証明は何をもってするのか。
	3	3市共同資源化施設 建設について	① 3市の市長による地元住民への説明会開催の具体的日程について
	4	暫定リサイクル施設の リース物件2棟（A棟・B棟）の契約のあり方について	<p>① プレハブの償却期間について</p> <p>② A棟は平成18年度から、B棟は平成19年度から同じ契約金額が続いている理由とリース料の算出根拠は何か。</p>
4. 二宮 由子 5月28日 14:00	1	安全・安心なまちづくりについて	<p>① 生活安全条例制定後の市の取り組みは</p> <p>② 自転車盗難防止対策協議会の現状及び対応は</p> <p>③ 今後の課題は</p>
	2	学童保育所について	<p>① 現状及び対応は。</p> <p>② ランドセル来館児童への対応は</p> <p>③ 今後の課題は</p>
	3	郷土博物館の利用について	<p>① 現状及び対応は</p> <p>② 来館者の状況は</p> <p>③ 今後の課題は</p>

<p>5. 尾崎 利一 5月28日 15:37</p>	<p>1</p>	<p>警視庁の未利用地とグラウンドの市民利用について</p>	<p>① 9万㎡の当該土地は、東大和市にとってどのような土地だと認識していますか。市民利用・市民への開放は当然の道理ある要求だと考えますがいかがですか。 ② 未利用地の利用計画について、また、市民利用の可能性について、現状と市の取り組みをうかがいます。 ③ 立川市と自治大の事例などを参考に、グラウンドの市民利用を思い切って拡大すべきです。いかがですか。</p>
	<p>2</p>	<p>三市共同リサイクル施設などについて</p>	<p>① 衛生組合でも住民からの陳情が趣旨採択されました。建設計画再検討について、現時点での市長の判断をうかがいます。 ② 暫定リサイクル施設への苦情や環境被害への市の対応をうかがいます。</p>
	<p>3</p>	<p>ヘリコプターなどの航空機騒音から市民生活を守るとりくみについて</p>	<p>① 航空機騒音の現状についてうかがいます。 ② 航空機騒音についてどう考え、市としてこれまでどのような対策を行ってきたのかうかがいます。 ③ 傍若無人な飛行による騒音被害から市民生活を守るために、実情の把握、関係機関への抗議や申し入れなど必要な措置をとるべきと考えますが、いかがですか。</p>
	<p>4</p>	<p>保育園の待機児解消について</p>	<p>① 認可保育園の定数と年度当初の待機児の状況の推移を、10年前と最近5年間についてうかがいます。 ② 今年の待機児の状況は例年と比べても突出しており、受け入れのための応急措置が必要と考えますが、いかがですか。 ③ 根本的には認可保育園の増設が必要だと考えますが、市の認識と取り組みについてうかがいます。認可保育園の増設がすすまない理由は何ですか。</p>
<p>6. 関田 貢 5月28日 16:15</p>	<p>1</p>	<p>財政状況について</p>	<p>① 国による景気対策費はすでに実施中になっており当市での効果はいかに。又、国よりは本年は対策費どのように見込まれているのか。 ② 東京都による景気対策費はどのように見込まれているか。 ③ 国はさらに景気対策として3年間、集中的に実施、総額15兆円の過去最大の補正予算を発表されました。この予算内容について当市はどの位、予算配分が期待出来るのか。</p>
	<p>2</p>	<p>都市計画道路</p>	<p>① 都市計画道路第3・2・4号線の歩道整備について、狭山5丁目前まで歩道整備されているが、その後の工事について、また、清水地区までの完成目標はいつになるのか。 ② 都市計画道路第3・4・17号線の南街地区内の整備計画は桜が丘地区の開発と一緒に出来ないか。</p>

	3	道路交通環境の整備	<p>① 桜が丘工場地域の道路整備について、市道704号は一部改善されているが、車が入り出りできるように平成8年4回定例会後は、どう検討されたのか。</p> <p>② 桜が丘二丁目市道1490号線を南に延長して小平市に接続するように、促進出来ないのか。その先、小・村・大組合ごみ焼却場への近道にもなるのではないか。</p> <p>③ 向原四丁目と市道13号線の交差点は人身事故等もおきており、その後の道路改良について。</p> <p>④ 市道13号線に、新堀三丁目の子供達が市道1900号線に横断出来るように信号機の設置はどのようになっているのか。</p>
7. 粕谷久美子 5月29日 10:08	1	子育て支援	<p>① 保育園の待機児童について ア 現状と課題 イ 今後の対策と取り組みについて</p> <p>② 病児保育への取り組み</p>
	2	環境	<p>① 空堀川清水富士見緑地に植物（タンポポ・クローバー）奇形が見つかったことについて ア 現状 イ 調査、研究、土のトレサビリティ（追跡調査）について</p>
	3	多摩湖周囲道路の管理	<p>① 多摩湖周囲道路における歩行者・自転車のルールについて ア 通交ルールの周知、看板の設置</p>
8. 中間 建二 5月29日 10:10	1	新型インフルエンザ対策について	<p>① 市内での発生に備えて、どのような対策を講じているか</p> <p>② 市民が感染した場合、どのような対応が講じられるのか</p> <p>③ 感染した場合に、重篤にいたる恐れのある妊婦、糖尿病患者などへの啓発をどのように行うのか</p>
	2	ゲリラ豪雨への対策について	<p>① 昨年夏の記録的な豪雨による水害の発生以降、どのような対策を講じてきたのか</p> <p>② ゲリラ豪雨への備えとして、市民に協力をお願いすることは</p> <p>③ 安全安心情報送信サービスを活用して、災害情報を配信できないか</p>
	3	東大和市駅前交番の設置について	<p>① 交番設置に向けた見通しは</p>
	4	市内商店街の振興策について	<p>① プレミアム付商品券に続く対策を考えているか</p> <p>② 商店街の街路灯を省エネ型のエコ対応にできないか</p>
9. 佐村 明美 5月29日 10:11	1	女性の健康施策について	<p>女性の特有のがん検診の受診率向上と検診内容の充実について</p> <p>① 女性の健康パスポートについて</p> <p>② 子宮頸がん対策について</p> <p>③ 乳がん対策について</p>

		2 グリーン・ニューディールについて	④ 受診率の向上のための対応策について ⑤ 経済対策の女性の特有のがん検診に対する支援について 「緑の経済と社会の変革」 日本版グリーン・ニューディールの取り組みについて ① 地域グリーン・ニューディール基金について ② スクール・ニューディール構想の推進について ③ クールアース・デーについて
		3 次世代育成支援について	① 安心子ども基金について ② 社会全体で子育てを応援する東京プログラムについて ③ 東大和市次世代育成支援に関するニーズ調査報告書について
10. 御殿谷一彦 5月29日 10:12	1	市財政の分かりやすい情報開示を求める	① 予算、決算の市民への説明は現状どのようにしているか ② 市民の目線で、また一般的な言葉を使った予算説明書の作成。 ア イラスト、写真を使い何に使われるか、イメージし易くする。 イ 質問回答の様式も取り入れ市民が知りたいことを分かり易くする。 ③ 納めた税金がどのように使われるか、平均的な1所帯が納めた税金を単位にしての説明で、身近な話題にする。
	2	学校、公園の避難場所への誘導標識の設置	① 当市の避難場所と誘導標識の設置状況は ② 当市の避難場所への誘導標識の整備を求める ア 整備費として防災拠点整備の補助金活用の検討 イ 企業の広告とタイアップし、整備費の捻出の検討
	3	被災者支援システムの導入	① 現状での災害対応用のシステムとその機能について ② 総務省提供の「被災者支援システム」の評価 ③ 当システム導入コストについて
11. 尾崎 信夫 5月29日 10:13	1	空堀川の高木橋以西の河川改修の概要と計画	① 高木橋以西の護岸整備状況と宮前一の橋付近並びに砂の川橋付近の護岸整備などの概要について ② 宮前一の橋付近と砂の川橋の架け替え工事などの概要について ③ 高木橋の架け替え工事の計画について
	2	奈良橋川の用地買収の状況と河川改修の概要と計画	① 用地取得状況について ② 奈良橋川の空堀川との合流部の整備計画について ③ 空堀川の奈良橋川の合流部から5号線への人道橋の設置について
	3	武蔵大和駅のバリアフリーなどの進捗状況	① 武蔵大和駅のバリアフリーの進捗状況について

		4 志木街道整備計画の 進行状況について	② 武蔵大和駅前の信号機の設置について ③ 武蔵大和駅の整備及び自転車置き場について ① 武蔵大和駅前付近の志木街道の整備計画の状況について ② 塩釜神社の信号から奈良橋までの舗装と歩道の整備について
		5 都市農業の在り方について	① 今後における街づくりのなかでの農地をどの様に守るのか ② 都市農業の後継者対策について ③ 農産品の販路の拡大について
12. 西川 洋一 5月29日 11:14	1	農業振興策の推進	① 東大和市農業の現状把握と対策についてうかがいます。 ② 農業を将来にわたって継続発展させていくうえで、農業者から切実に訴えられるのは、農地課税の問題です。この解決のために、市は積極的な行動をすべきではありませんか。 ③ 国政において、都市農業の位置づけについて検討されていると聞きますが、市は把握していますか。 ④ 農業収入によって、農家の生活が成り立たなければなりません、実情はほど遠いものがあります。直売所に対する支援等を含め行政の支援策が必要です。市の今後の対策についてうかがいます。 ⑤ 農業予算は一般会計に占める割合が0.2%であり、農業の重要性からみればあまりにも少額です。増額すべきではありませんか。
	2	経済・雇用状況の悪化の下にある市民の暮らし・営業を守る施策について	① 政府の2009年度補正予算が審議されています。この補正予算には、大型公共事業の推進、消費税増税など根本的な問題点があります。一方で、不十分ながら、雇用や暮らしの対策に地方自治体が活用できる内容が含まれており、すでに総務省からの通知があったと聞きます。 経済・雇用状況の悪化の下にある市民の暮らし・営業を守るために、「地域活性化・経済危機対策臨時交付金」等を市政にどう具体化しようとしているか伺います。 ② 事業所の営業状況、雇用・解雇の実態をつかむため、引き続き、市の幹部自ら訪問調査を行うべきとおもいますが、いかがでしょうか。
	3	平和	① チェコ・プラハでのオバマ米大統領の発言は、核兵器廃絶への希望をもたらすものでした。 平和都市宣言をしている東大和市としても、核兵器廃絶、平和のための施策を一層拡大すべきです。いかがでしょうか。
13. 中村庄一郎 5月29日 11:35	1	空堀川の整備状況について	① 現在の河川整備の進捗状況は。 ② 今後の整備予定は。
	2	学校の教育と環境の整備について	① 校舎の耐震工事の現状と今後の課題 ア 耐震工事の現状について

			<p>イ 耐震工事基準外の校舎の現状について</p> <p>② 海外からの市内中学校でのホームステイの生徒の受け入れについて</p> <p>ア 他市の状況と当市の課題</p> <p>③ 学校内で使用できるパソコンの数について</p> <p>ア 生徒の使用数と教職員の使用数について</p> <p>④ 校庭の芝生化について</p> <p>ア 当市の状況と今後の課題について</p>
<p>14. 小林 知久</p> <p>5月29日</p> <p>11:50</p>	1	<p>二中卒業式の“見送り取りやめ”について</p>	<p>① 事実を教育委員会は確認しているか。また、どういう見解で、どういう善後策を考えるか。</p> <p>② 2度とない人生の節目に、フォローのない措置を行うならば、それは最早教育ではないと私は考える。こういった教育上の考え方は、誰が議論し決めて行くのか。</p>
	2	<p>国民健康保険のあり方について</p>	<p>① 国保の現状はどうなっているか。</p> <p>ア 加入者の構成など</p> <p>イ 一般会計からの繰り出し金の推移</p> <p>② 東久留米方式のメリット・デメリットは何か。</p> <p>③ 一般会計からの繰り出し金の水準は、今後、どうする方針か。財政上の目処はあるか。</p>
	3	<p>将来の福祉センターのあり方</p>	<p>① 福祉センターは、現状、凍結の方向だが、喫緊の課題に関しては、他施設の転用などで早急に対応すべきではないか。</p> <p>② 現在の計画は未来を感じさせる理念がない。将来に向け以下のような考えを検討すべき。</p> <p>ア 市福祉部・社会福祉協議会・包括支援センター等の各種センター機能をまとめた「総合福祉事務所」</p> <p>イ 公民館・保育所等を併設し、福祉のみではないユニバーサルサービスを先導する「総合市民センター」</p> <p>ウ 生活圏でのサービス系行政施策を集約した「小規模多機能型地域施設」</p>
<p>15. 吉野 孝</p> <p>5月29日</p> <p>11:55</p>	1	<p>新型インフルエンザについて</p>	<p>① 市の策定した「基本方針」について伺います。</p> <p>② 市民、学校関係者、社会福祉施設、保育園、各団体等へ正確な情報を的確且つ迅速に、情報をどの様に提供されているのか、現状を伺います。</p> <p>③ 市が取り組む新型インフルエンザ対策に対して、国や都に財政支援を求める必要はあると思うが伺います。</p> <p>④ 米軍横田基地に対しても日本のルールを遵守させ、また、日本政府と米軍横田基地に対して要請する必要があると思うが伺います。</p>
	2	<p>介護保険や高齢者施策について</p>	<p>① 特別養護老人ホームへの入所希望者と待機者の第3期の状況と現状について伺います。また、入所希望者の第3期での推移と現状は。</p> <p>② 介護老人福祉施設（特別養護老人ホーム）の基盤整備について伺います。</p> <p>③ 介護の認定方法は、実情にあったものになっているのか伺います。</p> <p>④ 介護保険制度の見直しにあたっては、新規に低所得者の保険料や利用料の負担軽減を行う必要</p>

	3	障害者施策について	<p>があると思うが伺います。</p> <p>⑤ 後期高齢者入院時の負担軽減を行う必要があると思うが伺います。</p> <p>① 障害施設への入所希望者と施設の受け入れ状況をお尋ねします。</p> <p>② 障害施設への入所基準の現状と課題について伺います。</p> <p>③ 現状を考慮した、入所基準の見直しが必要と思いますが、今後の取り組みについて伺います。</p>
--	---	-----------	---